

Année scolaire 2022-2023

## Compte rendu 3<sup>ème</sup> conseil d'école : jeudi 22 juin 2023

### Personnes présentes :

- Mme BENARD, ATSEM ;
- Mmes ABIREZ, COLICCHIO, MUSSLIN et WILHELM, représentants des parents ;
- Mmes HIRTH et COMOLI, enseignantes ;
- Mme WEISS, adjointe de la commune de HOCHSTATT déléguée aux écoles ;
- M. OBERLE, directeur du périscolaire de Hochstatt ;
- Mme LANG, enseignante et directrice de l'EM Hochstatt.

Personnes excusées : Mme GANZITTI, IEN de la circonscription d'illfurth, M. HECKLEN, maire de la commune de Hochstatt; Mme JANTZI, enseignante, Mmes COLLIER et VANSTEENKISTE, ATSEM, Mmes DI CESARE et TSCHUMI, AESH

### 1. Compte rendu du 13 mars 2023 et désignation du secrétaire de séance

Le compte-rendu est approuvé à l'unanimité. Mme Hirth va prendre des notes en complément de celles déjà préparées par la directrice.

### 2. Effectifs rentrée 2023

PS	MS	GS	Effectif total	GS / (CP)
26	34	18	78	12

#### Remarques (déjà prises en compte dans le tableau) :

- Parmi les PS actuels, 3 enfants vont déménager durant l'été.
- Un GS est arrivé début mai
- Un nouvel élève arrivera le 03.07.2023 dans la classe de Mme Comoli (MS)
- Une nouvelle élève en moyenne section à la rentrée

Les élèves seront répartis de la manière suivante (sous réserve de changements durant l'été) :

- Classe de Petits (26) avec Mme Lang (PE) et Mme Benard (Atsem)
- Classe de Moyens (28) avec Mme Hirth (PE) et Mme Vansteenkiste (Atsem)
- Classe de Moyens-Grands (24) avec Mme Comoli (PE), Mme Zurbach (Atsem) et Mme Tschumi (Aesh)

### 3. Classe de GS / CP à la rentrée 2023 (à l'école élémentaire)

- Mme Cécile Rufio (PE), Mme Pierranne Thibaud (Atsem)
- La directrice préviendra les familles concernées par mail. Ils seront invités à aller s'inscrire auprès de M. Woehl, directeur de l'école élémentaire. Une réunion d'information pour les parents est prévue jeudi 29 juin à 17h au sous-sol de l'école élémentaire. Les élèves concernés seront accueillis par Manon Bischoff dans la classe et visiteront l'école (lundi 3 ou mardi 4) avec la directrice de la maternelle.

L'équipe explique que le critère de sélection était l'âge (les plus âgés) et le fait de poursuivre sa scolarité à Hochstatt. Dans cette classe d'âge, il y a plus de garçons que de filles (60/40) ; la parité a aussi été respectée.

### 4. Accueil des nouveaux PS

Suite aux inscriptions des futurs PS (et à la visite individuelle de l'école), la directrice a envoyé une invitation à leurs parents pour un après-midi découverte de la classe et des élèves, suivi d'un goûter. Elle sollicitera par mail les parents d'élèves pour la confection du goûter (gâteau, salade de fruits...).

### 5. Bilan APC / PPRE / RASED

Le RASED est intervenu en juin dans la classe de MS/GS, sous forme d'accompagnement en classe. Mme Comoli constate que c'est surtout un manque de motivation chez quelques grands qui ralentit leurs apprentissages.

Mme Lang s'est renseignée auprès de la psychologue du CMPP d'Altkirch (Centre Médico Psycho Pédagogique) quant à la prise en charge des élèves de Hochstatt : les élèves de Hochstatt ne dépendent pas d'Altkirch mais de Mulhouse (où il y a des délais d'attente de rdv de 2 ans). En effet, Hochstatt est géographiquement plus proche de Mulhouse.

MAIS les familles faisant la démarche à Hochstatt ne seront pas refusées, si les délais d'attente ne sont pas trop longs.

**APC = activités pédagogiques complémentaires.**

- P5 classe de PS/MS : révision décomposition des nombres sous forme de résolution de problème pour les Moyens.
- P5 classe de MS/GS : écriture cursive et encodage pour les des élèves en difficulté (grands).

### 6. Liaison GS/CP

2 rencontres entre les enseignants de l'école élémentaire de Froeningen et de l'école maternelle de Hochstatt ont enfin pu avoir lieu (cf. absence de Mme Lang) :

- Jeudi 30 mars à Hochstatt : visite de l'école par les enseignants Mme Morgane Dickele (CP/CE1/CE2) et M. Mathieu Alba (CE2/CM1/CM2), également directeur. Un bilan suite aux évaluations de CP a été fait.
- Mardi 13 juin à Froeningen : visite de l'école où sont actuellement scolarisés 40 élèves, répartis en 2 classes + point sur les outils utilisés des futurs CP.

Pour des raisons de logistique (transport + reste de la classe), la visite de l'école de Froeningen par les élèves ne peut se faire durant les heures d'école.

La proximité des locaux permet des rencontres plus fréquentes avec les enseignants de l'école élémentaire de Hochstatt :

- 11 mai : conseil de cycle avec Mmes Ferry et Bischoff. 8 élèves de GS passent au CP à Hochstatt à la rentrée prochaine.
- Jeudi 15 juin : visite de l'école élémentaire par les futurs CP. Les élèves de GS ont posé des questions aux élèves de CP. Mme Comoli précise qu'ils ont posé des questions concernant les mathématiques. Les CP ont lu un album et expliqué leur journée d'école. Pour clore la rencontre, ils sont allés ensemble en récréation. A leur retour, les GS ont raconté aux MS leur visite à la « grande école ».

## 7. Fête de l'école

Jeudi 6 juillet, tous les élèves de l'école maternelle participeront à un « après-midi jeux » organisé par l'équipe avec l'aide de quelques parents. Comme l'an passé, il y aura différents jeux dispatchés dans la cour et sous le préau : parcours sensoriel, mini-golf, transvasement d'eau, maquillage, etc... La fête se terminera autour d'un goûter. L'équipe sollicitera les parents très prochainement, surtout pour l'encadrement.

Les PS ne feront pas de sieste ce jour-là.

Un bilan avait été fait l'an passé : il faudra noter les prénoms sur les cartons de jeux des élèves et plus de parents au stand « maquillage » qui rencontre beaucoup de succès.

## 8. AOSE

- 28 mars 2023 : réunion d'équipe avec Mme Colicchio, trésorière adjointe de l'AOSE. L'association ET l'équipe de l'école souhaitent que tous les enfants puissent bénéficier des activités organisées et par conséquent du financement des projets de l'école. Après une discussion constructive, l'équipe a accepté de travailler à nouveau avec l'AOSE dès la rentrée prochaine.
- 27 avril 2023 : le comité de l'AOSE lors de sa réunion a souhaité subventionner la sortie de fin d'année pour **toutes** les familles afin qu'il ne reste plus que 4 euros/enfant à régler.
- A partir de la rentrée 2023, seules les familles adhérentes pourront bénéficier de ce type d'avantage. La cotisation s'élève à 15 euros/enfant et est dégressive selon le nombre d'enfants dans la famille.

*Toute l'équipe remercie encore une fois l'AOSE pour la subvention accordée à tous les enfants de l'école !*

## 9. Evaluation d'école

Les deux écoles de Hochstatt feront l'objet d'une évaluation d'école en 2023-24

Définition : La finalité de l'évaluation des établissements est l'amélioration, dans l'établissement, du service public d'enseignement scolaire, de la qualité des apprentissages des élèves, de leur réussite éducative et de leur vie dans l'établissement. Elle a pour but d'améliorer, pour l'ensemble de la communauté éducative et de ses acteurs, les conditions de réussite collective et de bien-être dans l'établissement. L'équipe enseignante est d'accord pour dire que l'évaluation d'école leur permettra d'avoir du temps pour réaliser de nouveaux projets puisque les enseignantes disposeront de leurs heures de formation pour le faire.

## 10. Sécurité : exercices (PPMS plan particulier de mise en sureté)

Un exercice « Incendie » inopiné a été organisé le 16 juin. Tous les présents ont évacué l'école en moins de 2 minutes (point de rassemblement sous le préau). La clé de réarmement s'est brisée en 2 lors du réarmement. La mairie en a immédiatement été informée ; il s'agit de trouver une clé de ce modèle.

## 11. Photographie scolaire

Le photographe est venu à l'école lundi 20 mars. A l'aide d'un mot de passe, les parents ont pu passer directement leur commande sur son site. Les parents pouvaient choisir les formats, objets divers. Avis du conseil d'école : c'est simple d'utilisation et clair, pour tous les budgets et il n'y a aucune incitation à l'achat. Il s'agira de comparer le bénéfice réalisé pour l'école par rapport aux autres années. Les enseignantes regrettent que le format linéaire n'ait pu être conservé, ainsi que le fonds de la photo.

## 12. Comptes OCCE / Subvention mairie, AOSE et OCCE

Afin de contrôler les comptes de l'école tenus par Mme Lang, 2 réviseurs aux comptes sont nécessaires pour cette année scolaire. Mme Hirth ainsi que Mme Colicchio se proposent.

Arrêté provisoire au 22.06.2023 :

Solde en septembre 2022	+ 444.37 €
Participations volontaires des familles	+ 3780.60 €
Produits des activités éducatives	+ 3771.25 €
Subventions collectivités	+ 350.00 €
Contributions financières d'autres organismes	+ 905.00 €
Produits exceptionnels	+ 9.00 €
Charges des activités éducatives	- 774.11 €

Régie d'avance 3 classes	- 450.00 €
Achats de produits pour cessions	- 4810.46 €
Cotisations versées à l'OCCE	- 213.60 €
Assurance et cotisation OCCE	- 22.25€
Charges des activités éducatives	- 774.11 €
Services bancaires	- 8.00 €
ACTIF	+ 9260.22 €
PASSIF	- 7052.53 €
<b>RÉSULTAT</b>	<b>+ 2207.69 €</b>

Factures encore ouvertes : NaturOparc, Cinéma de juin avec bus, etc.

### 13. Projets année scolaire 2023-2024

- Comme tous les ans, l'école invitera un auteur lors de Bédéciné 2023.
- Un spectacle de Noël
- L'école maternelle participera à l'action menée par l'UFSBD 68 (Union française pour la santé bucco-dentaire). La mairie de Hochstalt achètera des kits (brosse à dents, dentifrice, gobelets) pour tous les élèves de la maternelle. Mme Lang a demandé l'intervention d'un papa de l'école, chirurgien dentiste, auprès des enfants. Il va nous la confirmer.
- La PMI devrait intervenir pour une prévention écran auprès des parents lors de notre réunion de rentrée (selon date proposée) et auprès des élèves.

### 14. Personnel de l'école

C'est non sans tristesse que Mme Lang annonce le départ à la retraite de Mme Martine Collier, atsem de la classe de MS/GS. Nous la remercions de tout cœur pour son enthousiasme et son travail auprès des élèves et des enseignantes tout au long de ces années. Nous lui souhaitons de belles aventures dans sa vie de « jeune retraitée » !

Ce sera Mme Nadia Zurbach qui prendra ce poste le 1<sup>er</sup> septembre 2023.

### 15. Travaux et investissements / Bilan et nouvelle(s) demande(s) à la mairie

- Subvention exceptionnelle : la demande d'aide pour le financement des trajets en bus au cinéma, dans le cadre du projet « école et cinéma » a été acceptée par le Conseil Municipal. *Toute l'équipe remercie encore une fois la mairie pour cette aide.*
- Le crochet dans la remise à vélos a été réparé.
- Le problème de téléphone dans le bureau de la directrice : la ligne est meilleure mais il demeure toutefois des bips.
- Chaîne fixant les bancs du périscolaire sous le préau : il faudra rajouter une chaîne car la pile de bancs, même si elle est fixée à gauche, reste instable.

- Mme Weiss nous confirme que la travaux de toiture seront entrepris cet été (140.000 euros).
- Pour se mettre aux nouvelles normes (réchauffement climatique), la mairie devra entreprendre des travaux d'isolation conséquents jusqu'en 2030 avec la possibilité d'une aide de l'Etat. Des appels d'offre ont été lancés et l'équipe sera associée au projet. Le budget mairie sera consacré à cette mise aux normes de l'isolation.
- La mairie est encore en attente de devis pour des tables dans la classe de Mme Hirth.

*Toute l'équipe remercie la mairie pour le soutien, la réactivité et les travaux réalisés.*

## 16. Périscolaire

M. Oberlé remercie l'équipe pour les échanges enrichissants tout au long de l'année. Il y a 15 personnes qui travaillent au périscolaire. 186 enfants seront accueillis le midi et 86 le soir. Des projets sont déjà prévus pour l'année scolaire prochaine : jeux de société, Noël, avec l'AOSE, etc.

## 17. Divers

- Mme Lang demande l'autorisation d'installer une table à l'extérieur (côté parking) pour pouvoir manger en dehors de l'école le midi ?
- Fermeture petit portillon : qui le ferme le soir ? M. Oberle précise que nous ne connaissons pas les diverses activités qui se déroulent au sous-sol de l'école élémentaire.
- Mme Lang rappelle à tous que les portes doivent être closes (Plan Vigipirate renforcé)
- Mme Lang a fait une demande de personnel effectuant un service civique.

**Au nom de toute l'équipe de l'école maternelle de Hochstatt, Mme Lang remercie vivement tous les parents qui se sont joints à un moment, ou à un autre, aux divers projets de l'école ou d'une classe, afin de les mener à bien tout au long de cette année scolaire !**

Pour clore le Conseil d'école, Mme Lang souhaite remercier vivement toute l'équipe, ATSEMs, enseignantes, AESH pour l'entraide, la sympathie et précise que cette entente est primordiale, surtout dans les périodes intenses et invite le Conseil d'école à partager le verre de l'amitié !